



14 de abril de 2021

JUSTICIA

Frena juzgado ansias de expropiación de Gobernador de Baja California

El martes, el Estado amaneció con [un decreto publicado en su Periódico Oficial](#), con el que Jaime Bonilla ordenó expropiar el **Club Campestre de Tijuana**, argumentando que el área verde de ese terreno es un pulmón de la ciudad al que deben tener acceso todos y por una serie de adeudos. El hecho no sorprendió, ya que desde hace meses advirtió en sus transmisiones por Facebook que lo haría.

Plantan cara. En respuesta, el Juzgado Quinto de Distrito en Materia de Amparo y Juicios Federales en el Estado [resolvió a favor del club](#) y en contra de cualquier orden del Gobierno que pretenda la privación, desposesión o toma de instalaciones con carácter confiscatorio del bien inmueble.

DERECHOS HUMANOS

Señalan precariedad de los indígenas australianos presos

Los cinco indígenas bajo custodia muertos en menos de un mes y los más de 470 desde los años noventa, fueron motivo de dura crítica de Human Righth Watch, en la conmemoración del 30 aniversario de la [Comisión Real de Muertes de Aborígenes bajo custodia de 1991](#). Hace 30 años la tasa carcelaria de indígenas **era del 14%, ahora es del 30%**.

SEGURIDAD PÚBLICA

Multihomicidio en baile, en plena ‘Tierra Caliente’

Durante un evento masivo en Santa Casilda, municipio de Gabriel Zamora, Michoacán, fue registrado en video el asesinato de cuatro personas. [El multihomicidio fue en el auditorio municipal](#) durante las fiestas patronales; en un festejo con aval del municipio y en flagrante violación al decreto que prohíbe estas actividades para evitar contagios.

NACIONAL

Sale INE con oreja y rabo; deja sin candidatura a Salgado Macedonio

De nada le sirvieron [las amenazas](#) que el llamado “**Toro sin Cercas**” lanzó en contra de los consejeros electorales y anoche, el Consejo General del Instituto Nacional Electoral, con seis votos a favor y cinco en contra, ratificó la [cancelación de la candidatura](#) de Salgado Macedonio al gobierno de Guerrero por no haber presentado el informe de ingresos y gastos de precampaña. El INE dio 48 horas a Morena para determinar quién será su candidato en Guerrero.

Embestida. Luego de señalar que algunos Consejeros Electorales “le han dado un golpe a la democracia”, el **Presidente de Morena** llamó a toda la militancia a organizarse y, por la vía pacífica dar batalla para que les regresen las candidaturas. Como acicate mostró su mejor carta y les pidió “recordar [las enseñanzas de Andrés Manuel López Obrador](#), quien también sufrió ataques, mentiras y robos”.

INTERNACIONAL

‘Es el momento de traer a casa a nuestras tropas’

La guerra más larga en la que participó Estados Unidos, aún y cuando los temores de una victoria talibán siguen en aumento; [podría terminar pronto](#). La puerta la abrió el secretario de Estado. Antony Blinken, **quien en Bruselas lo anunció ayer**.

Decisiones. El presidente Joe Biden sopesaba dos opciones: mantener una fuerza residual en Afganistán para atacar a Al Qaida o supeditar la retirada a los progresos de las conversaciones de paz; al final no escogió ninguna de las dos.

DEPORTES

Responden a críticas con goleada a equipo haitiano

Dentro de la Liga de Campeones de la Concacaf, con un Cruz Azul obligado a ganar tras el 0-0 del juego de ida, la intensidad en el Estadio Azteca fue otra y [el actual líder del torneo mexicano](#) dejó a un lado la compasión para **golear 8-0 al Arcahaie de Haití**. La Máquina es el primer equipo mexicano en los cuartos de final del torneo.

CULTURA

Repatriarán urna maya para exponerla con su ‘gemela’

Gracias al trabajo de la Secretaría de Relaciones Exteriores, de Cultura, del Consulado en Detroit y del Instituto Nacional de Antropología e Historia, se acordó la repatriación de la pieza [que tendría entre 1121 y 421 años de antigüedad](#) y actualmente permanece en el **Albion College, de Michigan** en Estados Unidos.

